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N i e der sc hr i f t  

über die 26. Sitzung des Ortsbeirates Diedesfeld 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 07.09.2022, 19:00 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Diedesfeld 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Ehmer, Klaus  

Mitglieder 
Ercolin, Steven  
Grün, Karin  
Krumm-Dudenhausen, Stefan  
Lechner, Elias  
Leim, Stefan  
Lube, Eckart  
Schattat, Gabriele  
Wirsching, Ingrid  

Verwaltung 
Sauter, Christine  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Baßler, Sabine  
Jäger, Helmut  

Ortsvorsteher/in 
Lechner, Volker  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Henigin, Patrick  

Mitglieder 
Hoffmann, Margarete  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Beratung über Bürgerbeschwerde zum Basketballkorb auf dem Schulhof  
  
2.  Beratung über die Standorte der Geschwindigkeitsmesstafeln im 

Ortsbezirk 
 

  
3.  Errichtung eines Einfamilienhauses im Ortsteil Diedesfeld 219/2022 
  
4.  Bau- und Planungsangelegenheiten  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 



- 2 - 

   

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest.  

 

 
TOP 1  

Beratung über Bürgerbeschwerde zum Basketballkorb auf dem Schulhof 

 

 

 

Herr Lechner erläutert hierzu, dass Beschwerdeführer bei ihm in der Sprechstunde waren die 

ihm ihr Anliegen Vorgetragen haben. Es wäre oftmals zu laut und Erwachsene würden dort 

spielen. Er hat daraufhin das Ordnungsamt in Kenntnis gesetzt, damit kontrolliert wird. Die 

dortigen Schilder mit den Öffnungszeiten wurden angepasst. Da es sich bei dem Standort 

des Basketballkorbes um keinen Spielplatz handelt, sondern auf dem Gelände der 

Grundschule steht, wurde der Sachverhalt auch bei der Verwaltung eingereicht. Diese sah 

zum damaligen Zeitpunkt keinen Handlungsbedarf. Da das Thema bei der Sommertour des 

Oberbürgermeisters von Anwohnern wieder aufgegriffen wurde, wird heute darüber beraten.  

 

Frau Schattat merkt an, dass die Öffnungszeiten auf den grünen Schildern zu klein 

geschrieben sind. Auf den von ihr angemerkten Hinweis, dass unterschiedliche 

Öffnungszeiten auf den Schildern vermerkt sind, teilt Herr Lechner mit, dass die Zeiten im 

Bereich des Basketballkorbes bewusst auf 20 Uhr festgelegt wurden. Vielleicht wäre es eine 

Alternative ein Schild in die Nähe des Korbes zu platzieren. Das Schild „Ballspielen Kindern 

bis 14 Jahre“ sollte freigeschnitten, damit auch sichtbar, oder versetzt werden. Auch muss 

von seitens der Verwaltung reagiert werden, wenn sich aus der Bürgerschaft beschwert wird.  

 

Frau Baßler führt aus, dass der Basketballkorb vor Ort bleiben soll und nicht ausgesiedelt 

wird (z.B. neben den Bolzplatz), wie es in der Vergangenheit vorgeschlagen wurde. Sie 

begründet dies in Anbetracht des sicheren Weges für die Kinder. Die Verwaltung soll prüfen, 

welche Möglichkeiten es gibt den Schallschutz zu verbessern. Als Beispiel werden 

Schallschutzplatten genannt, z.B. für an der Rückseite der Platte.  

 

Der Ortsbeirat ist sich einig, dass der Basketballkorb an der jetzigen Stelle verbleiben soll. 

Das Ordnungsamt soll bei Beschwerden dies dokumentieren und kontrollieren.  
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TOP 2  

Beratung über die Standorte der Geschwindigkeitsmesstafeln im Ortsbezirk 

 

 

 

Herr Krumm-Dudenhausen teilt mit, dass die FWG-Fraktion sich dafür ausspricht, alle 

Standorte so zu belassen, bis auf den Standort Weinstraße 614, da es hier wegen dem 

aktuellen Ausbau der Weinstraße wenig Sinn ergibt. Als weitere Standpunkte führt er 

folgende auf: 

 Gegenüber Weinstraße 508, Richtung Hambach 

 Weinstraße 501c, Messrichtung Orts einwärts, Abstand ca. 120 m vom Ortsschild 

entfernt 

 Weißkreuzstraße, gegenüber Hausnr. 30, beidseitig messen 

 Am Alten Sportplatz, wo messbar ist 

 Kirchwiesenstraße in Höhe des Spielplatzes 

Frau Baßler spricht als möglichen weiteren Standort den Bereich Dr.-Nieder-Straße, Höhe 

Hausnr. 23 an, da es hier öfters Beschwerden gibt. 

Frau Grün merkt als einen weiteren Standort den oberen Bereich der Kreuzstraße an, da seit 

den Ausbaumaßnahmen, durch das Parkverbot, zu schnell gefahren wird. Hier einigt man 

sich auf den Bereich Höhe Hausnr. 12.  

 

Im Bereich der Kita soll ein trauriger Smiley erscheinen, wenn zu schnell gefahren wird.  

 

Die Ortsverwaltung wird die Standorte der Verwaltung entsprechend mitteilen. Die 

Verwaltung soll prüfen, welche Standorte technisch möglich sind. Danach möchte der 

Ortsbeirat entscheiden, welche Standorte für 2023 vorgeschlagen werden. 

 

TOP 3 219/2022 

Errichtung eines Einfamilienhauses im Ortsteil Diedesfeld 

 

 

 

Die entsprechenden Vorlagen zu diesem Punkt gingen dem Ortsbeirat vorab zu. Das 

Bauvorhaben wurde in der Vergangenheit abgelehnt. Die FWG-Fraktion führt aus, dass es 

auch jetzt abzulehnen sei, da der Flächennutzungsplan dies nur bedingt zulässt. Hier wäre 

eine überarbeitete Abrundungssatzung von Vorteil, welche das Rechtliche besser regeln 

würde.  

 

Der Ortsbeirat stimmt einstimmig gegen die Vorlage. 
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TOP 4  

Bau- und Planungsangelegenheiten 

 

 

 

Der Vorsitzende informiert über die vorliegenden Bauantragsunterlagen. 

Vorhaben: Nutzungsänderung im EG: Garage zu einer Wohnung (Wohnung 2), Sanierung 

und Erweiterung des Wohnhauses; Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 533/4 

 

Auf die Frage bzgl. den Stellplätzen geht aus den Bauantragsunterlagen hervor, dass bei vier 

Wohnungen sechs Stellplätze bestehen bleiben.  

Die Bauverwaltung wird gebeten, dem Ortsbeirat mitzuteilen, wo die sechs Stellplätze 

errichtet werden. Es soll darauf geachtet werden, dass wasserdurchlässige Bepflasterung 

genommen wird. 

 

Folgende Baugenehmigung liegt zur Kenntnisnahme vor: 

Vorhaben: Nutzungsänderung der Scheune eines 1-FH zu erweitertem Wohnraum;  

Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 74/1 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 Der Antrag zur Errichtung einer Packstation wurde von DHL geprüft und mangels 

entsprechendem Sendevolumen abgelehnt. 

 Die Beschilderung der Klausentalhütte und des Zeterberghaus sind bestellt und 

werden angebracht, sobald sie da sind. Die Schilder fallen, anders als der Ortbeirat 

gefordert hat, wegen der Einheitlichkeit im Biosphärenreservat Pfälzerwald kleiner 

aus. Größere Schilder wären lt. Erachtens des Ortsbeirates zielführender gewesen. 

 Über die Dauerbaustelle im Bereich „Auf dem Häusel“ teilt Herr Lechner mit, dass er 

mit den entsprechenden Anwohnern gesprochen hat. Hier besteht ein Rechtsstreit, 

welcher aber in der nächsten Zeit zum Abschluss gebracht und somit auch das Loch 

verschlossen wird. 

 Herr Lechner informiert darüber, dass er mit Palatina Bus gesprochen hat, dass sie 

die Busfahrer darüber informieren, dass diese ihre Geschwindigkeiten anpassen 

müssen. Herr Lechner möchte auch wegen den Ersatz-Bushaltestellen das Gespräch 

mit Palatina Bus suchen. 

 In Höhe der Kreuzstraße 13 befindet sich in der Straße ein Loch. Dies hat Herr 

Lechner der Verwaltung bereits mitgeteilt. 
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 In der Kurve der Weißkreuzstraße (Engstelle) wird die Ordnungsbehörde öfters 

kontrollieren bzw. beobachten. 

 Die Aktion zum Schulanfang an Schule und Kita wurde positiv wahrgenommen. Die 

Bürger empfinden es als positiv, dass sich der Ortsbeirat der Situation annimmt. 

 Frau Baßler bittet darum, dass Herr Lechner klärt, ob der Parkplatz in der Heerstraße 

privat oder öffentlich ist. Herr Lechner möchte dies bei der Liegenschaftsabteilung 

nachfragen. 

 Der Rückblick zur Kerwe erfolgt am 14.09.2022 mit allen Beteiligten im Sitzungssaal 

der Ortsverwaltung Diedesfeld. Hierzu ist der Ortsbeirat gerne eingeladen. 

 Herr Lechner informiert über folgende Termine: 

o 10.09.2022: Herr Lechner und Herr Jäger helfen dem Gesangsverein 

beim Räumen seines bisherigen Raumes. Hierzu werden noch zwei 

weitere Helfer benötigt. In der nächsten Sitzung wird darüber 

gesprochen, wie der Raum zukünftig genutzt werden soll. 

o 14.09.2022: Auslosung der Traubensafthoheiten, 18 Uhr 

o 14.09.2022: Kerwe-Nachbesprechung, 19 Uhr 

o 19.09.2022: öffentliche Ortsbegehungen im Rahmen des Hochwasser- 

und Starkregenvorsorgekonzeptes der Stadt Neustadt. Treffpunkt ist 

am Parkplatz Freibad Hambach; Dammstraße, 18 Uhr. Herr Lechner 

bittet um Teilnahme des Ortsbeirats. Frau Baßler teilt hierzu mit, dass 

die Veranstaltung für die Öffentlichkeit gedacht ist und der Ortsbeirat 

noch keine Entscheidung fällen muss. Hierzu wird der Ortsbeirat zu 

gegebener Zeit mit eingebunden. 

o 26.10.2022: nächste Sitzung des Ortsbeirats. Treffpunkt ist im Raum 

des Gesangsvereins. 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:03 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführerin 

Volker Lechner Christine Sauter 
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